

Toda la correspondencia de carácter literario à nombre del director. No se devuelven los originales.

# EL EBRO

Librería de Arturo Voltés  
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## Diario de Tortosa

Año II

Viernes 8 de Marzo de 1901

Núm. 77

### Ley de incompatibilidades

A medida que van palpándose las fatales consecuencias y los terribles efectos que en la vida pública y social ocasiona el liberalismo, la ley de incompatibilidades, presentada primero por los inolvidables D. Cándido Nocedal y D. Antonio Aparisi Guijarro, y más tarde por los no menos insignes D. Liborio Ramery y D. Ramón Nocedal à las cortes españolas, es propuesta y admitida con entusiasmo por las fuerzas vivas del país, adquiriendo de día en día nuevos prosélitos y decididos propagandistas. Todos sabemos que ese proyecto de ley, más ó menos radicalmente aplicado, es una de las conclusiones que se discutieron y votaron, el año 1898 en varias Cámaras de Comercio, en Madrid y especialmente en la de Zaragoza.

Que la Unión Nacional, presidida por Paraiso, que tanto dió que hablar con sus campañas à fusionistas y conservadores, tiene esa ley escrita en su bandera, con el fin de acabar con los escándalos y abusos que tanto perjudican al bien público. Nadie que no esté ciego ha dejado de ver los chanchulllos é inmoralidades que, à espaldas del pueblo español, se cometen por la maldita influencia de la política, con evidente desprecio de toda ley divina y humana. Quienes actualmente gozan de la mayor impunidad, à pesar de sus irregularidades y de jugar con el dinero y vida de los ciudadanos, son, nadie lo duda, las empresas ferroviarias. Es público y notorio que en esas Compañías ejercen el lucrativo oficio de padrinos los prohombres de los partidos liberales, y naturalmente por gratitud, y demás yerbas, las sacan triunfantes y victoriosas por más estropicios que cometan.

No es ya el partido católico nacional el que defiende con todos sus bríos y energías la precitada ley. Hoy, fuera de los turnantes que cobran el barato, todo el mundo pide y solicita à los altos poderes de la nación la moralizadora ley de incompatibilidades.

La Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Madrid, acaba de elevar al ministro de Agricultura una exposición, en que se pide, entre otras cosas, que en lo suce-

sivo no puedan ejercer cargos en los consejos, direcciones y administraciones de las Compañías, ni ser abogados y procuradores de las mismas los que sean ó hayan sido ministros de la corona, directores generales, subsecretarios, senadores ó diputados, ó ejerzan ó hayan ejercido cargos en la judicatura.

Fausto y glorioso sería para los intereses nacionales el día en que se tradujese en hechos ese proyecto de ley concebido y patrocinado por la España católica.

¿Habrá algun gobierno liberal que se atreva à secundar y poner por obra los deseos y peticiones del honrado pueblo español, declarándose partidario de la ley de incompatibilidades?

CATALINO.

### BODAS TRAGICAS

La prensa del Estado de Kentucky dedica gran espacio à una singular aventura.

En Derthon, pequeña población de mil doscientos habitantes, se celebraba (en el mes de Enero pasado) una boda.

Los contrayentes, un rico hacendado, Jhon Whilder, y Elena Midshon, hija del juez de paz de la villa, se dirigían, una vez celebrada la ceremonia, à su domicilio, situado en las cercanías de la población.

Les acompañaban diez ó doce colonos, los padrinos de la boda y las señoritas de honor de la recién casada.

La «Gaceta de Fiddler Ríde» relata así la novelesca aventura:

«La comitiva cruzaba una pradera situada à seis millas de la población, y los que la formaban, mujeres en su mayor parte reían y charlaban animados por una buena comida.

De pronto estallaron gritos salvajes entre las sombras que rodeaban las altas yerbas; eran más de las diez de la noche; se dibujaban las siluetas de indios y más de doscientos Sioux à caballo rodearon à los sorprendidos americanos.

Los pocos hombres que escoltaban à los recién casados no tuvieron tiempo de hacer uso de los revólvers; los indios descargaron sobre ellos sus carabinas, y aunque Jhon Whilder, herido en el pecho, intentó defender à su joven esposa, los salvajes se apoderaron de ella y de las cuatro señoritas de honor, y colocándolas atravesadas sobre sus monturas de-

aparecieron, lanzando su estridente grito de guerra.

En la senda bordeada por la lujante vegetación americana quedaban tendidos los ocho hombres que acompañaban la boda; el padre de Elena, el de Jhon y dos amigos de éste, muertos; y el joven marido, su hermano y dos jóvenes más, gravemente heridos.

Jhon Wilder se restableció rápidamente de su herida y su primera idea fué tomar venganza de los raptores de su mujer.

Fermó en pocos días una pequeña escolta; treinta jóvenes adiestrados en el manejo de las armas por sus continuas luchas con los indios, se le ofrecieron para acompañarle.

En dos jornadas cruzaron la pradera, avistando la aldea de Sioux.

Sin adoptar precaución alguna, los expedicionarios asaltaron las vallas formadas con troncos espinosos y se encerraron en la plaza de la pequeña aldea.

Estaba desierta, pero en su centro, junto al «Arbol de la guerra», coronado por sangrientas cabelleras de mujer, atados à troncos de árboles y cubiertos de flechas, estaban los cuerpos de las cinco jóvenes robadas por los indios.

Ni un sólo indio quedaba en la aldea; cumplida su atroz venganza, abandonaron los hogares aún calientes, temiendo la represalia de los blancos.

Jhon Whilder se suicidó ante el cadáver de su esposa, y sus amigos al volver à la ciudad condujeron su cadáver y los de las jóvenes víctimas de los Sioux.

Este sangriento drama ha causado gran sensación en los Estados Unidos.

### SOLEMNES CULTOS

que al excelso patriarca y Señor San José, patrón de la Iglesia Universal, consagra la Hermandad Josefina de Tortosa en la iglesia del Seminario para obtener por su poderosa intercesión la libertad de nuestro amado padre León Papa XIII.

Lunes 11 de Marzo.—À las 7 y media de la mañana habrá misa rezada, durante la cual se meditarán me las virtudes del Santo Patriarca, alternan-

do las melodías del órgano. Igual ejercicio se practicará en los días del Novenario. Por la tarde à las seis se expondrá su Divina Majestad y empezará un solemne Novenario à gran orquesta, que seguirá en los demás días à la misma hora, predicando el elocuente orador agrado Rdo. Padre franciscano Lucas de S. José, Carmelita Descalzo.

Domingo día 17.—En este día empezará la Novena à las cinco.

Martes día 19.—Fiesta del excelso Patriarca San José. Desde el amanecer habrá misas rezadas cada media hora en el altar del Santo. A las siete y media la de comunión general, de Reglamento por toda la Hermandad Josefina. Por la tarde à las tres y media se expondrá su Divina Majestad, continuando la novena con sermón que dirá el mismo orador y terminará la función de este día con la admisión de socios à la Hermandad, bendición y reserva del Santísimo

NOTAS.—El Ilmo. Sr. Obispo concede 40 días de Indulgencia por la asistencia à cada uno de los expresados actos.

Los Asociados à la Hermandad Josefina harán vela à Jesús Sacramentado todos los días.

Las personas que deseen contribuir con sus limosnas à sufragar los gastos de alguno de los días del Novenario, pueden avistarse al efecto con el Ilre. Sr. D. Juan Sol, Canónigo Lectoral, Director de la Hermandad, ó con el Sr. D. Diego Quinzá Presidente de la misma.

Los que deseen ingresar en la Hermandad pueden manifestarlo durante el Novenario al Sr. Colador Mayor, D. Ramón Sabaté, el que al efecto estará en la sacristía de la iglesia.

### Las placas del Sagrado Corazón

Anuncia el «Mensajero» alemán que allí tambien se propaga de día en día la santa costumbre de fijar placas del divino Corazón así en las fachadas como en las puertas interiores de las casas. La forma de ellas es una cruz griega con un medallón circular en el centro, donde se muestra de relieve la imagen de Cristo Nuestro Señor con el Corazón en la mano y esta doble inscripción: por la parte superior: *Venga à nos tu reino*; por la in-

ferior: *Detente, que el Corazón de Jesús está aquí.* De una sola casa se han expedido en breve tiempo más de 20.000 escudos.

León XIII, con motivo de haberle sido recientemente presentado uno de ellos pidiendo una bendición especial «para todos los que por este medio procuran honrar al Sagrado Corazón de Jesús,» no solo la otorgó benignísimamente, sino que además dió á su secretario de Estado la orden, bien singular en tales casos, de respaldar el pliego de la petición con las siguientes palabras:

«El Santo Padre mira con especial estima y predilección el culto del Sacratísimo Corazón de Jesús, y su más ardiente deseo es verlo perfeccionado y propagado más y más cada día. Por tanto reconoce con placer el celo que V. pone en que el Corazón divino sea de todos venerado y amado; y para fortalecerle y acrecentarle, concedo con singular complacencia la bendición apostólica así á V. como á todos los que promuevan el culto del Sagrado Corazón de Jesús.»

## La espada española

En los regios troqueles toledanos el temple recibió su hoja guerrera; ella es la espada belicosa y fiera acostumbrada á aniquilar tiranos.

El pueblo que con brío soberano ciego de orgullo conquistarla quiera, al intentar rendirla á su bandera, tintas en sangre mirará sus manos.

al noble arroyo, la virtud más alta, va con las glorias de la patria adjunta. Tiene el temple, el valor, nada le falta; y aunque se junte con su cruz su punta y se retuerza en espiral, no salta.

J. F.

## FOTOFRAFIA CARA

Cierto entusiasta fotógrafo quiso tener una exacta imagen del conejo en el momento en que cae herido por la escopeta del cazador. Para ello fué á un monte donde algunos cazadores se entregaban al sport. Eligió el sitio que le pareció más adecuado y se tendió cuán largo era detrás de unas matas con la cámara dispuesta para la reproducción en el momento oportuno. Empezó la caza. Vió el fotógrafo un conejo que en línea recta se dirigía á donde él estaba, y se preparó para fotografiar. Pero, en aquel preciso instante, suena un tiro, y, en vez de caer el conejo, los cazadores quedaron asombrados al oír lastimeros quejidos, acompañados de un ruido de hojarasca y movimientos de las ramas en el sitio donde creyeron dar muerte al conejo. Corren desalados por allí, y encuentran al naturalista y fotógrafo retorciéndose con los sufrimientos horribles que le causaba toda una descarga de perdigones que había recibido en la cabeza.

El herido logró salir con vida de tan dura prueba, pero desde enton-

ces se ha guardado mucho de fotografiar al natural.

## NOTICIAS BREVES

Uno que no ha comido bastante: «Se ha dicho que uno de loscientos exministros ha declarado que reclamará sus derechos pasivos e ministro, fundado en que el decreto del Sr. Silveira no puede derogar derechos establecidos por una ley.»

—En el Consejo de ministros celebrado en París, el de negocios extranjeros, Mr. Delcassé, ha anunciado que todos los mandarines culpables de los crímenes de Pekin han sido castigados.

—Despachos recibidos de Londres dicen que el periódico el Times se ocupa de los últimos hechos de armas realizados por los boers, reconociendo las grandes condiciones de táctica de sus jefes y el tesón de aquellos soldados.

—En la santa iglesia catedral de Sevilla han empezado los trabajos para la colocación del grandioso y soberbio monumento de Jueves y Viernes Santo, no instalado desde el año 1899.

Tiene una elevación de 33 metros y tantas lámparas como días el año.

—El ministro inglés Balfour niega que el gobierno tenga propósitos de entablar negociaciones en España para la cesión de París (¿Tarifa?) y territorios inmediatos á Gibraltar.

¡Lástima hombre! porque estando el anglofilo Moret en funciones.

—Eduardo VII, el nuevo Rey de Inglaterra ha renunciado á la jefatura suprema de la masonería que hasta ahora ha ejercido en aquel poderoso imperio.

—Los ministros de Víctor Manuel se preocupan de la excitación que reina á causa de la miseria.

Esta es la Italia de la libertad.

—En París se dice que se teme un levantamiento en Cuba. El gobierno americano toma precauciones militares.

## REVOLUCION

¿Que cosa es revolución?

Soltar la pluma y la boca  
Quitarnos lo que nos toca  
Y convertirlo en turrón;  
Hablar de constitución  
Apretar más nuestros grillos  
Dejar limpios los bolsillos.  
No guardar ninguna ley  
Quitar al Papa y al Rey  
Y que gobiernen los pillos.

—Se asegura que será nombrado alcalde de Barcelona el señor Callas y Gil.

—Para el banquete de consuelación que se proyecta dar al señor Silveira, hay suscritos 164 diputados y senadores.

—Según el *Diario de Tortosa* lo que recomienda al Sr. Villanueva para que le esté bien la cartera de Obras públicas, es el haber sido diputado por la isla de Cuba hasta que perdimos las colonias.

La honra que le cabe al Sr. Villanueva se le parece mucho á la de aquel abogado á quien le ahor-

caron su defendido.

—Cambios de Madrid 7 Marzo— Interior: 71'80—Exterior: 78'75— Francos: 35'50.

—El nuevo ministro de Instrucción Pública tiene el propósito de ser liberal y trabajador. ¡Pobre enseñanza en manos del propietario de «El Globo»! A pesar de que peor de lo que la ha puesto García Alix....

—El ex ministro de la Guerra, general Linares, se encargará de la Capitanía general de Madrid.

—Ha salido de Menorca para Valencia el Obispo Dr. Castellote.

—Ayer se publicó en Madrid un bando levantando el estado de guerra.

—El sultán de Turquía ha encargado á la casa Armstrong la construcción de un acorazado.

—Dicen de Moscon que 50 obreros del ferro-carril de Balow han sido arrollados por un tren que los mató á todos, destrozándoles horriblemente.

—La Compañía del ferro-carril de Sarriá proyecta sustituir la tracción á vapor por la eléctrica, y prolongar la línea hasta Vallvidrera.

—Cerca de *La Nou* han sido hallados 11 fusiles chassépot nuevos, que se supone pertenecieron á la partida carlista del *Noy de Vallcebre*.

—Prosigue en Barcelona la huelga de consumidores de gas, cerrándose los establecimientos al anoecer.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

Para resolver si un muchacho de Mora de Ebro llamado José M.<sup>a</sup> Poll es ó no responsable de homicidio por imprudencia, se constituyó ayer el jurado respectivo con el tribunal de la sección segunda, que formaban los Sres. Oiz, presidente, Soler y Campos, magistrados, representando al Ministerio público el letrado señor Munté y siendo defensor del procesado el abogado Sr. Gelada con el procurador Sr. Peñarrubia.

El día 14 de Febrero, fiesta de San Valentín, se disfrazaron varios muchachos de 12 á 15 años de edad, y al recorrer las calles de la villa fueron seguidos por un numeroso grupo de chiquillos que les arrojaban barro y piedras, hasta el extremo de refugiarse en el café de la Música, no sin que antes el procesado José M.<sup>a</sup> Poll tirara una piedra contra el grupo agresor, cayendo muerto Eusebio Pujol, de seis años. En el cadáver no se encontró más señal exterior que una pequeña lesión en la frente, sin que se sepa si fué producida por la caída ó por la piedra arrojada. Los médicos Sres. Alpuente y Rojo informaron que el niño Pujol falleció por traumatismo, por un agente exterior que le produjo una gestión pulmonar. El médico Sr. Rius sostuvo que dada la constitución física del interfecto y su estado nervioso y linfático, sufrió una impresión moral que le produjo un síncope cardíaco.

El maestro de instrucción primaria Sr. Gamundi, informó que el pro-

cesado no obró con discernimiento.

El testigo D. Francisco Hernandez recogió al interfecto al caer en la calle del general Manso. Supone que recibió una pedrada en el vientre, sin que pueda precisar quien tiró la piedra causa de la la desgracia. Manuel Piñol, de 14 años, era uno de los disfrazados. Vió que el procesado hizo acción de tirar una piedra, pero ignora si causó daño alguno.

Domingo Martín, de 15 años, otro de los disfrazados, afirma que fueron apedreados por un grupo de chiquillos. Ramón Piñol, de 14 años, y Ramón Monlleó, de 12 años confirman las declaraciones anteriores.

José Riba de 15 años, manifiesta que el procesado le dijo que era él quien había tirado la piedra. El profesor D. Luis Viñas, y el barbero don José Falco declaran que el procesado es un muchacho respetuoso con sus superiores, de una conducta intachable. En vista del resultado de la prueba, el fiscal sustituto Sr. Munté retiró la acusación, y preguntado por el señor presidente si alguien del público la sostenía, se dictó inmediatamente auto de sobreimiento libre.

## Crónica

Segun tradicional costumbre, y como teníamos anunciado, esta mañana ha tenido lugar en el salón de actos del Seminario la disertación teológica que anualmente dedican los jóvenes escolares en honor del Angel de las escuelas, Santo Tomás de Aquino.

Presidía el acto el Ilmo. Sr. Obispo, acompañado del claustro de profesores.

El aventajado joven D. Juan Paig, cursante del 2.<sup>o</sup> de Teología, ha disertado acerca de la existencia del orden sobrenatural. Le han argüido los señores Bellés, Montañes, Maten (Enrique) Osón, Machí y Ortiz, cursantes tambien del 2.<sup>o</sup> de Teología.

—«La Gaceta» publica una disposición señalando el día 18 de Abril, á las 13 para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo tercero de la carretera de Baceite á Gandesa y Tortosa, cuyo presupuesto de contrata es de 216026'12 pesetas.

—Se ha concedido licencia limitada para separarse del servicio del Estado al torrero tercero del faro del Fungal, D. Juan Flaquer, y se ha nombrado en su lugar á D. Manuel Díez López.

—Dice un diario: «No es posible trazar en pocas líneas un bosquejo biográfico de Moret.»

¿Qué no?... Si hubiese dicho que no había necesidad de publicar la biografía de Moret, habría hablado cuerdate; porque hasta en el villorio más insignificante de España se sabe al dedillo quien es Moret...

El cachetero más cruel que ha sufrido España.

Ahí están nuestras hacienda y Colonias de cuerpo presente....

—Ayer por la tarde, después de una rápida borrasca cuyos efectos se sintieron en esta ciudad, quedaron los vecinos montes de Caro nuevamente coronados de nieve.

—Mire nuestro colega «El Diario» la facilidad con que se hace un acróstico.

onde de Romanones  
S Vasta  
Wey Ler  
Ver Vgna  
Segis undo Moret  
V Villanueva  
Almo Dovar  
Urz Vis  
Marques de Teverga.

—Ayer llegó a esta ciudad procedente de París nuestro paisano el distinguido escultor D. Joaquín Anglés, cuyos triunfos artísticos tanto renombre le han conquistado así en España como en el extranjero.

—Han caducado los beneficios de Colonia Agrícola que disfrutaban las siguientes fincas enclavadas en esta comarca. La propiedad «Mustera» en Tivisa de D. Francisco Cedó; «Carrascals» en Mas de Barberans, de D. Pedro Jarque Brunet, «Mas de Caprit», en Tivisa de D.<sup>a</sup> Josefa Soler Piñol y «Masía Lici», en Horta, de D. Pascual Mulet.

—El Juez de primera instancia de este partido, D. Enrique Roig, ha solicitado prórroga para tomar posesión de su cargo.

—Ha sido aceptada la renuncia que del cargo de Secretario del Instituto de Tarragona presentó D. Alejandro Mariné, nombrando en su lugar a D. Rafael Montes Díaz.

—La Alcaldía de Ribarroja cita al mozo del actual reemplazo José María Castellví Recha.

La de Cherta publica el resultado del sorteo de vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal.

La de Miravet y Pobleda publican las listas definitivas de los respectivos Ayuntamientos y número cuadruplo de vecinos que pagan mayores cuotas de contribuciones directas.

—La Junta de Instrucción pública anuncia haber sido nombrado por el Rectorado maestra interina de Gandesa (párvulos) doña Carmen Torres Sas.

—El día 21 del actual dará comienzo en Vinaroz, el solemne novenario dedicado al Nazareno, que todos los años se celebra suntuosamente en aquella parroquia. Este año han sido encargados los sermones a nuestro querido amigo el elocuente orador sagrado el Licdo. D. Rafael Alguero.

—Ha llegado a Amposta un comisionado de la casa Estela de Valencia para la compra de arroz, pagando la clase «bombeta» de esta gramínea de 10'50 a 11 pesetas el quintal de 41,60 kilogramos.

—Una partida de aceite de Aragón se ha vendido hoy en ésta a 22'50 pesetas el cántaro de 15 kilogramos.

—Escriben de Gandesa que los almendros de aquel país han florecido

con profusión, dejando prever una abundante cosecha.

## DE TODAS PARTES

—Los tripulantes del vapor «Danube» de la Mala real inglesa, que ha hecho escala en Vigo en su viaje a América, refieren que en la travesía desde Inglaterra han visto en el golfo de Vizcaya una masa de fuego flotante que las olas arrastraban a grandes alturas dándole un aspecto fantástico.

Al acercarse el «Danube» pudieron ver que lo que el fenómeno producía era un vapor de dos a tres mil toneladas que estaba ardiendo por los cuatro costados.

La tripulación hizo varias señales a que no se obtuvo respuesta ninguna, calculándose por ello que la gente que llevaba a bordo debió ser salvada durante el día.

El «Danube» supone asimismo, que el barco incendiado fuera un carbonero cuya nacionalidad y procedencia ignoran.

—Telegrafan de Berlín, con relación a noticias de Bremen, que el emperador Guillermo ha sido objeto de un atentado, del que por fortuna ha salido ileso.

El hecho ocurrió ayer y consistió en que un individuo llamado Pietrich le arrojó un trozo de hierro, que produjo al emperador una herida leve en la mejilla.

El autor de la agresión fué detenido y parece ser que se trata de un infeliz epiléptico.

En cuanto se supo la noticia circuló con pasmosa rapidez, aumentándose su importancia.

Los periódicos publicaron extraordinarios, que el público arrebataba, aun cuando no daban más detalles del hecho que los que quedan apuntados.

La noticia ha producido general sensación.

## EXTRANJERO

Viena, 6.

La sesión celebrada hoy por la cámara de diputados ha sido barrascosísima. La furia de tcheques y pangermanistas ha llegado a un extremo inconcebible.

El escándalo ha superado, por lo estrepitoso y brutal, a cuantos se han presenciado antes de ahora en este Parlamento, donde las violencias han excedido a cuanto pudo imaginarse.

El presidente Sr. Vetter von der Lillie, retiró la palabra a un diputado tcheque, porque se expresaba en términos incorrectos y descortados, y otro diputado también tcheque y de la fracción radical, el Sr. Fresse, abandonó su asiento, y como lanzado por un resorte, se acercó a la mesa del presidente y rasgó la lista de los oradores que tenían pedida la palabra, acabando por convertir aquella

en menudos pedazos.

Varios diputados pangermanistas se abalanzaron entonces sobre el señor Fresse, y cegados por la furia, le acometieron como verdaderas fieras.

Uno le sujetó por el cuello, otros le abofetearon y le pusieron amoratado el rostro a fuerza de puñetazos.

Acudieron en auxilio de la víctima varios tcheques, y después de violentos esfuerzos consiguieron sacar al Sr. Fresse de entre las manos de aquellos energúmenos completamente cubierto de sangre y con los vestidos desgarrados.

La trágica escena terminó con un pugilato y una lluvia de bastonazos entre pangermanistas, alemanes radicales y radicales tcheques.

## Ingleses y boers

Estos días se han recibido noticias interesantes del teatro de la guerra favorables a los boers.

Según ellas un comando compuesto de 500 hombres acampó en Diepkalcoef, sobre la frontera Sudoeste, y destacó varias patrullas en todas direcciones.

Los habitantes recibieron a los boers con grandes demostraciones de entusiasmo y muchos de aquéllos engrosaron sus filas.

Se sabe que otro comando boer ha ocupado a Peantwa, pequeña localidad situada a 40 kilómetros al Sudoeste de Gradcock.

Los boers se muestran cada vez más dispuestos a proseguir la lucha alentados por los afrikanders del Cabo que les prestan auxilios de todas clases.

—El «Daily Mail» dice que el general Kitchener concentra tropas para enviarlas al estado de Orange.

Varias pequeñas columnas se han reunido en Sprifontein, que parece que será el centro de operaciones de las tropas inglesas.

—Telegramas del Africa del Sur dicen que los boers, han logrado en varios puntos, tomar importantes posiciones que defendían las tropas inglesas.

Añádes que el ejército transvaalense cuenta con la ayuda de 500 voluntarios italianos que se han unido a aquél.

—El expresidente Kruger recibe numerosas adhesiones de Holanda, Bélgica y Alemania, en las cuales se hacen votos por el triunfo de los boers, que representan la causa de la justicia y de la humanidad.

## TELEGRAMAS

Madrid, 7.

La conversación más general recae en estos momentos sobre el ciclón de aire huracanado con que nos ha favorecido hoy el tiempo.

La chimenea de Gobernación ha rodado por el suelo causando destrozos en el ministerio y una plancha de zinc que había en la techumbre de la central de telegrafos ha corrido la misma suerte, no matando por un milagro a un grupo de periodistas que salía en aquel momento de telegrafos.

El ciclón ha arrancado de cuajo varios árboles y ha roto muchos cristales de puertas y claraboyas.

Afortunadamente la acción del terrible ciclón ha cesado pronto y gracias a esto no se han experimentado desgracias personales.

El susto que el fenómeno ha producido en Madrid ha sido grande.

Madrid 7.

Al dar posesión al Sr. Sanchez de Toca al Sr. Villanueva, ha dicho aquel que, según costumbre establecida por los dos ministros anteriores, no había hecho cesantía alguna en aquel departamento.

El Sr. Villanueva respondió que se propone seguir la misma conducta.

Madrid 7.

Los periódicos publican una carta del Sr. Silvela en que este renuncia al banquete con que sus correligionarios quieren obsequiarle.

El capitán general ha publicado un bando levantando el estado de guerra.

## Sección religiosa

Santos de mañana

Santa Francisca, viuda, romana. (Anima.)

Cultos

San Antonio. Sigue el mes de San José, a las 7 de la mañana, misa rezada y meditación de una virtud del Santo con un ejemplo.

Sagrario. 5 tarde explicación de la doctrina cristiana y meditación.

Santiago. 5 y 1/2 tarde rosario y explicación de la doctrina cristiana desde el pulpito.

Rosarios

Rosario a Ntra. Señora de la Cinta a las seis de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, a la hora de costumbre.

## JOSÉ BALLESTER

MÉDICO-OCULISTA

Ex-profesor alumno del Instituto operaterie del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del doctor Nadachay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

LA CENIA

«Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carrusjes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz a La Cenia.

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

# PRODIGIOSAS PÍLDORAS

## VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

### DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

# MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remite por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

## Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

### DE REVERTER.

## ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de n modo especial en los catarros y dengue. **Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.**

Depósito: en los mismos puntos.

# LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTES Y RIBOT

ANGEL, 7.- TORTOSA

Completó surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

## Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

# MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 10

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un **Rico y variado surtido** en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, **Escudos del Sagrado Corazón de Jesús** grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

**Objetos de Iglesia** de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. **Magníficos modelos** en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinajeros, Palmatorios, Baudejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

**Imágenes Cartón Madera** de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

**Los señores sacerdotes**, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiafores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

**Constante y gran surtido** en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maleras, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Foforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Puños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lenceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para tigras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Caja para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Ferclopelos, Pasamanerías, Trencillas, Redecillas, Mares para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

**En Perfumería.** Jabones ános y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaselina rasa, Agua de Florida, Bolsas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

**En objetos para regalos,** gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

**Servicio de mesa.** Cubiertos, cuchillos, cacharones, cazos, cucharas café, jugos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

**Algodones, Hilos, Lanas y Sedas** de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

**Jugueteros.** A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo a precios sumamente baratos.